

Tod gewesen wäre, wenn er mich getroffen hätte. Du sahest gewiß bei meiner Halle einen Felsstock und oben darin drei viereckige Thäler, und eins war das tiefste: das waren die Spuren deiner Hammerschläge. Den Felsen hielt ich vor deine Hiebe, aber du sahest es nicht. Ebenso war es mit den Spielen. Lokis Gegner, der Logi hieß, war das Wildfeuer, und verbrannte das Fleisch und den Trog zugleich. Hugi, der mit Thialfi um die Wette lief, war mein Gedanke; Gedanken aber sind schneller als der Blick. So war es wahrlich nicht zu erwarten, daß Thialfi den Hugi besiegte, wenn er auch noch so schnell lief. Die größten Wunder aber hast du selbst verrichtet, und für unmöglich müßte ich sie halten, hätte ich sie nicht selbst gesehen. Denn als du aus dem Horn trankst, lag das andere Ende des Hornes außen im Meere, das sahest du nicht. Wenn du aber jetzt zum Meere kommst, so wirst du sehen können, welche Wassermenge du davon abgetrunken hast: das nennt man nun Ebbe. Als du aber der Raze das Bein von der Erde hobest, da erschrakn alle, die es sahen: denn die Raze war die Midgardschlange, die alle Länder in unendlicher Windung umschlingt. Kaum war sie noch lang genug, daß Haupt und Schwanz die Erde berührten; denn so hoch strecktest du den Arm auf, daß nicht weit zum Himmel war. Ein großes Wunder war auch dein Ringkampf mit Elli: denn sie ist das Alter. Keiner aber ist geboren und wird geboren werden, den nicht, wenn Elli ihn erreicht, das Alter zu Falle brächte. Nun scheidet und kehrt nimmer wieder! Thut ihr es dennoch, so werde ich durch andere Risten mich und meine Burg vor euch schirmen.“ Als Thor das hörte, schwang er grimmig seinen Hammer; aber wie er zuschlagen wollte, war der zauberkundige Riese verschwunden. Da wandte sich Thor zurück nach der Burg und gedachte sie zu brechen: aber weite und schöne Felder lagen vor ihm, von der Burg war keine Spur mehr zu sehen. Da zog er heim nach Asgard.

Doch lange litt es ihn nicht in der Götterburg. Er wollte sich rächen für den Betrug und die Midgardschlange auffuchen und töten. So eilig trat er die neue Fahrt an, daß er weder Wagen noch Böcke noch Reisegesellschaft mitnahm. Als junger Gesell wanderte er über Midgard, die Menschenerde, und kam eines Abends an das Haus eines Riesen, namens Ymir, bei dem er Herberge nahm. Mit Tagesanbruch stand der Riese auf und machte sich fertig, auf die See zu rudern zum Fischfang. Da bat ihn Thor, er möchte ihn mitfahren lassen. Doch Ymir entgegnete: „Wenig Hülfe nur kann ich von dir haben, da du so klein und jung bist; es wird dich auch frieren, wenn ich so weit hinausfahre und so lange draußen bleibe, wie ich gewohnt bin.“ „Fahre nur